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新発田市  令和５年度  第９回定例記者会見  

 

１ 日  時   令和５年１２月４日（月）午前１１時～ 

 

２ 場  所   ヨリネスしばた５０１会議室  

 

３ 内  容  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他】 

○ふるさと納税返礼品について 

 

○通学路整備を目的とする寄附金の贈呈式を行います！！ 

 

○冬の交通事故防止運動出発式及び飲食店訪問を実施します！ 

 

○蔵春閣が国登録有形文化財（建造物）に登録されます！ 

 

 

 

 

 

 

【市長発表項目】 

○堀部安兵衛と「しばたオイスターバー」を盛り上げます 

  例年の法被姿での本会議開催に加え、「しばたオイスターバー」の PR イ

ベントとして本会議初日に行う牡蠣の試食について周知したい。  

 

○義士祭  

  恒例のパレードに加え、4年振りに実施する討ち入りそばの配布や、新発

田牛の駅弁の完成発表など、まちを元気にする話題を PR したい。 

 

○令和 5 年度市民表彰式  令和 6 年新発田市新春を祝う会  

  報道各社へもご案内を出しており、令和６年のスタートを市民の皆様とと

もに祝うイベントを周知したい。 
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あいさつ 

○新発田市は世界６都市に米を輸出しており、その中の一つにハ

ワイがあります。オーガニック米でおむすびを販売したいとい

うハワイの事業所からの依頼を受けて、先月ハワイへ行ってき

ました。最初はハワイの皆さんに果たしておにぎりが受け入れ

られるのかという心配もありましたが、オーガニック米おにぎ

りという看板を上げて堂々とご商売をされ、ハワイの皆さんに

受け入れられた様子を見て大変心強くしたところであります。

問題は、需要はあるのですが供給が目一杯なので、これからど

うやって農家の皆さんにオーガニック米を作っていただくか、

この辺が我々の知恵の出しどころだと思っております。これが

トップセールスの第一義でありましたので、オーガニック米を

作っている農家の二人も一緒に行ってきました。もう一つは、

マウイ島のビール会社さんが新発田のコシヒカリを使ったビー

ルを製造しています。米を使っていただくだけでも大変光栄な

ことですが、そのビールは「SHIBATA」という名前で販売されて

います。アメリカ本国へ出荷するほうが多いようです。新発田

の農家の皆さんには、自分たちの作った米を使ってハワイでビ

ールが作られ、そして「SHIBATA」という名前で売られているこ

とを大変喜んでいます。当初、輸出なんてできないだろうと言

われたが、やっとここまで来たと改めてやってよかった、そし

てまだまだこの方向性は続くと改めて自信を深めたところであ

ります。 

○まもなく１２月定例会が始まります。今回は国から低所得世帯、

１世帯７万円の支援については、議会初日に提案し議決をいた

だいて、１２月中には皆さんのお手元に届けたいと思っており

ます。国から示された経済対策第２弾でありますが、これは現

在議会と話し合いを進めておりますが、年明けに臨時会を開催

して、すぐに経済対策を打ちたいと考えているところです。  
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それでは、会見項目を説明いたします。 

最初に、堀部安兵衛と「しばたオイスターバー」についてです。 

 

○新発田市議会では、新発田生まれの英傑であり、赤穂四十七士

の一人である堀部安兵衛を広くＰＲするため、討ち入りのあっ

た１２月１４日に先立ち、市議会本会議の初日に赤穂義士の法

被姿で会議に臨むようになってから今年で１０回目となります。 

 

○本会議場では、市議会議員のほか、私をはじめとした執行部も

法被姿で臨みます。赤穂義士が艱難
かんなん

を乗り越えて「義」の心を

貫き通したように、議員と執行部とが、共に市民のための議論

を大いに交わしてまいりたいと思います。 

 

○さらに今回は、本会議初日に本庁舎４階ラウンジにて、来年で

１１年目を迎える「しばたオイスターバー」で提供される新鮮

な赤穂の牡蠣のふるまいがあります。 

 

○本会議前に法被姿の市議会議員が試食を行い、堀部安兵衛との

縁で始まった赤穂市との交流、そして、赤穂の牡蠣を広くＰＲ

し、「しばたオイスターバー」を盛り上げます。 

 

〇なお、「しばたオイスターバー」イベントは、来年１月２８日の

オープニングイベント「牡蠣びらき」を皮切りに２月２９日ま

での期間、市内約３０店舗の飲食店で牡蠣を使ったオリジナル

料理が提供される予定です。 

 

〇本日は、「しばたオイスターバー」実行委員の関根正隆さんにも

おいでいただいております。赤穂の牡蠣を使った美味しい料理

を堪能できるこのイベントについて、ＰＲをお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

関根さんによるイベント紹介 
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次に、義士祭についてです。 

 

〇１２月に入り、いよいよ冬本番の様相となってまいりましたが、新発田の

冬の始まりを感じさせる風物詩といえば、義士祭です。赤穂義士が吉

良邸に討ち入りを行い、本懐を遂げた１２月１４日。この日に、赤穂四

十七士随一の剣豪で新発田出身の「堀部安兵衛武庸」を偲び、開催

されます。 

 

〇義士祭は、安兵衛の父親の菩提寺である長徳寺で行われ、赤穂四十

七士の木像が安置されている義士堂がこの日に限り一般公開されます。

そして、新発田ライオンズクラブさんにより４年ぶりに行われる討ち入り

そばの振る舞いや、詩吟や剣舞、御免町小学校安兵衛太鼓の披露も

あり、その後、討ち入り装束を身にまとった少年少女剣士による市中パ

レードが行われます。冬の到来を感じつつも、少年少女剣士の凛々し

い姿と元気な声は、新発田の寒さを吹き飛ばしてくれます。 

 

〇併せて、今年の義士祭では、さらに新発田を元気にしようと、特定非営

利活動法人にいがたデジタルコンテンツ推進協議会による新発田牛
う し

の駅弁試食会が行われます。新潟の駅弁といえば、言わずと知れた

「新発田三新軒」が開発に携わっており、この義士祭を駅弁のお披露

目の場にしたいとの申し出を受けての催
もよお

しであります。少年少女剣士

たちに食べてもらい、元気いっぱいでパレードに参加してほしいと思い

ます。 

 

〇新発田を代表する偉人を偲ぶ、当市の冬の一大イベントである義士祭

に、是非お越しくださいますようお願いします。 
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最後に、令和 5 年度市民表彰式、令和 6 年新発田市新春を祝う会につ

いてです。 

 

〇1 月 5 日（金）に、カルチャーセンターを会場として、恒例の「市民表彰

式」と「新発田市新春を祝う会」を開催いたします。「市民表彰式」では、

「市民表彰」、「賀状」、「まちづくり善行賞」を合わせて、42 人、1 団体

の表彰を予定しております。 

 

○引き続き行われる「新春を祝う会」では、広く市民の皆様にお集まりい

ただき、新年のご挨拶と年賀の交換をさせていただきます。 

 

○また、ささやかではありますが、軽食を準備し、飲食をともにしながら皆

様と新年をお祝いしたいと思います。 

 

〇オープニングアトラクションとしては、新春にピッタリの演目であります獅

子舞を職人町獅子保存会の皆様にご披露いただくこととしております。

獅子舞は、邪気を払い、疫病退散の意味を持つ縁起物であります。ぜ

ひ、記者の皆さんも獅子舞の演舞をご覧いただき、一年のいいスタート

を切っていただきたいと思います。 

 

○令和６年の始まりを多くの市民の皆さんといっしょにお祝いしたいと思っ

ています。当日の受付も可能ですので、是非ともおおぜいの方にお集

まりいただき、みんなで輝かしい一年の始まりを迎えましょう。  

 

○また、記者の皆さんにもご案内を差し上げておりますので、ぜひご参加

ください。そして、記事にも取り上げていただき、新春の紙面を新発田

の話題で大きく飾っていただきたいと思います。 

 

 

本日お知らせする情報は以上になりますが、他にもお配りした資料のと

おりイベントなどを予定しております。 

報道各社の皆様におかれましては、一つでも多く記事に取り上げてい

ただき、新発田市をご支援いただきますよう、よろしくお願いいたします。 


